Три склонения имён существительных.
Вариант 1.
1. Закончи предложения.

Изменение имён существительных по падежам называется _______________________.
Чтобы определить, к какому склонению относится имя существительное, нужно _________________________________

____________________________________________________.

Например: 1-е склонение - _______________________________.

2-е склонение - _____________________________________.

3-е склонение - _____________________________________.

Имена существительные типа метро, кафе называются несклоняемыми, потому что ______________________________

________________ и у них нет ___________________________.

В именах существительных дрожь, ночь мягкий знак пишется, потому что это ____________ , а в словах луч, нож не пишется, потому что это _________________________.

2. Укажи род и склонение имён существительных. Выдели окончания.

Дело (                     ), труд (                      ), работа (                       ),

день (                     ), ночь (                     ), полотенце (                   ),

Слава (                    ), верность (                        ).

3. Просклоняй в единственном и множественном числе.

И.п.

лист



листья

Р.п.

______________

__________________

В.п.

______________

__________________

Д.п.

______________

__________________

В.п.

______________

__________________

Т.п.

______________

__________________

П.п.

______________

__________________

Три склонения имён существительных.
Вариант 2.
1. Закончи предложения.

Склонением называется __________________________________
________________________________________.

К 1-му склонению относятся имена существительные _________

________________. Ко 2-му склонению - ___________________.

К 3-му склонению - ___________________________.

Имена существительные типа шоссе, пальто называются _______________________________. 

У них нет __________________________.

После шипящих на конце существительных ____________ мягкий знак пишется (например: _________________________), а на конце существительных ___________ мягкий знак не пишется (например:______________________________).

2. Укажи род и склонение имён существительных. Выдели окончания.

Помощь (
            ), дружба (
               ), мебель (                  ),
озеро (                    ), дядя (                    ), брат (                          ),

сердце (                        ), слово (                       ).

3. Просклоняй в единственном и множественном числе.

И.п.

крыло



крылья

Р.п.

______________

__________________

В.п.

______________

__________________

Д.п.

______________

__________________

В.п.

______________

__________________

Т.п.

______________

__________________

П.п.

______________

__________________

4. Запиши слова в два столбика, вставь, где это нужно, мягкий знак.

Сторож_, помощ_, гуаш_, печ_, молодёж_, экипаж_, луч_, борщ_.

Ь не пишется


Ь пишется


_________________

__________________


_________________

__________________


_________________

__________________
_________________

__________________

4. Запиши слова в два столбика, вставь, где это нужно, мягкий знак.

Пейзаж_, полноч_, гореч_, этаж_, вираж_, мощ_, плащ_, нож_.

Ь не пишется


Ь пишется


_________________

__________________


_________________

__________________


_________________

__________________
_________________

__________________

